

## Dejan lluvias pérdidas por 80 mdp a productores de plátano en Tabasco

Las inundaciones causadas por las lluvias que trajo el frente frío número 9 en Tabasco generaron pérdidas totales en al menos cinco mil 600 hectáreas de plátano, que se traducen en 80 millones de pesos.

Miguel López, presidente de la Unión Agrícola Regional de Productores de Plátano de Tabasco, precisó que del millón de toneladas anuales se dejarán de obtener 224 mil, afectando a cerca de seis mil familias que dependen directamente de esta actividad.

A pesar de ello aseguró que no habrá desabasto del fruto ni se incrementarán los precios en el país, debido a que en otros estados, como Chiapas, la cosecha se cumplirá de manera normal.

En entrevista con EL FINANCIERO lamentó que a la fecha la administración federal no haya llegado a la evaluación de los daños en el sector agropecuario, debido a que se está concentrando en la zona urbana.

### Evaluaciones

Indicó que el gobierno estatal ya realizó las evaluaciones para otorgar los apoyos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), pero éstos “son una bagatela”, de apenas 600 pesos por hectárea, cuando los costos de producción llegan hasta 26 mil pesos.

Ahora lo importante será que la administración calderonista los ayude para evitar la propagación de la “sigatoka negra del plátano”, una plaga que se da con el exceso de humedad.

Tras recordar que en 2007 por estas mismas causas se perdieron 20 mil hectáreas, lamentó la negligencia de las autoridades de la Comisión Nacional del Agua (CNA), que han dejado de hacer obras hidráulicas desde 2003, a pesar de conocer los peligros que podrían enfrentar.

Por la falta de infraestructura en el estado pueden enfrentarse a la falta de agua o a las inundaciones, sin tener un verdadero control del vital líquido.

Dijo que para recuperar la producción lo antes posible es necesario que el gobierno federal los apoye con fertilizantes y fumigaciones vía aérea.

Cabe destacar que durante un recorrido por diferentes mercados y tiendas de autoservicio se constató que el precio del plátano se ha incrementado en las últimas semana hasta en 50 por ciento. (Héctor A. Chávez Maya)

